

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XVIII.—Número 6.622

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma de Mallorca: Miércoles 22 de Mayo de 1912.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Bertrám, 32.—Teléfono n.º 6

POR CORREO

Noticias de Barcelona

21, 9 noche.

Buriqueta Martí

Tal vez en breve se declare concluso el sumario que el juzgado especial viene instruyendo contra Enriqueta Martí.

Para ello sólo falta que el juzgado de Montpellier devuelva cumplimentando el exhorto que se recibió los antecedentes de los procesados que se pedirán a la Dirección general de Penales.

Relacionado sin duda con estos rumores de terminación, se viene diciendo que antes de ser elevada la causa a la Audiencia se decretará la libertad provisional de todos los procesados menos de Enriqueta Martí y su padre.

Suponemos que estos rumores no tendrán otro fundamento que las reiteradas peticiones en este sentido formuladas por los defensores, pues no habiéndose modificado en nada por virtud de las actuaciones practicadas la situación de los encausados y estando a punto de terminarse la causa, hay que creer que el juzgado dejará tal resolución a la apreciación de la Audiencia.

Vecinos que protestan

Una comisión de vecinos del distrito segundo ha visitado al señor Sostres para protestar de que el empresario de las atracciones instaladas en el Parque haga pagar diez céntimos por entrar en el recinto de la plaza de Armas.

El Alcalde se limitó a contestarles que le hablaban de un asunto en el que interviene y lo estudia el Ayuntamiento, y del que tenía que ocuparse en la sesión de hoy.

Nota Teatral

En el Teatro Principal ha dado con gran éxito la segunda conferencia de *El genio de la comedia*, el celebrado autor Adrián Gual.

En Novedades está haciendo una tournée brillantísima la actriz italiana Lidia Borelli, artista que conquista ovaciones a diario. La Borelli y la Xirgu, son en la actualidad las dos artistas que se disputan el favor del público barcelonés.

De ellas dice una colega de la ciudad condal:

«La Xirgu y la Borelli.—Aun hay arte! Este ha sido el grito entusiasta de todos los que aman lo hermoso, lo divino: Cuando el Arte existe no hay barreras que lo dificulten ni pretestos ni atenuaciones que lo empujen. A cinco pesetas la butaca y a peseta la Entrada General y los Teatros llenanse de admiradores de esas dos Estrellas portentosas que hoy ocupan por su talento los primeros sitios en el mundo del Arte; las dos representan «La dama de las Camelias» y «Zá-Zá» ¿quién está mejor?»

Las dos convienen, en las dos transmiten sus arranques de dolor o de pasión al público. El idioma italiano que el catalán nos son familiares es que llega al corazón, al alma con todos sus mecanismos comprensibles por la Belleza y por la Realidad».

Copa España
El día 26 tendrá lugar la celebración de las carreras de automóviles Copa España y Campeonato español de amateurs, en el circuito Vilasar.

En la actualidad hay inscritos 12 corredores para tomar parte en las mismas figurando entre ellos el señor Ciudad, poseedor actual del título de Campeón.

La carrera ha logrado despertar gran interés.

Noticias varias

En la central de telégrafos se halla detenido un despacho de Madrid dirigido a don Francisco Plá.

El Ayuntamiento, el Institut de Estudis Catalans, Los Estudis Universitaris de Catalunya y la Academia de Juventud Católica han dirigido sentidos telegramas de pésame a la familia de Menéndez Pelayo.

Bajo la presidencia del Comisario Regio señor Conde de Laverna, se ha verificado el acto de clausura de la Exposición de Higiene Escolar y Trabajos Escolares.

Se ha abierto el abono a la temporada Guerrero Mendoza que se pezará en Novedades el primero de junio.

L. P.

Sherlock Holmes abriendo su *corral*.
«El 3 de diciembre de 1878... hace cerca de diez años... le vieron por última vez».

«Y su equipaje?»
«Quedó en el hotel; no tenía importancia ni cosa alguna de valor o que hubiera suministrado algún indicio: vestidos, libros, y sobre todo, muchos *hiblots* y objetos curiosos del archipiélago Andaman, pues se me había olvidado decir a usted, que mi padre había formado parte por algún tiempo de la guardia encargada de la vigilancia y custodia de los presos allí confinados».

«Tenía amigos en Londres?»
«Uno sólo, que yo sepa; el mayor Sholto, de su mismo regimiento, del 34.º de Voluntarios de Bombay. Este mayor se había retirado unos meses antes que mi padre y vivía en Upper Norwood. Como es natural se dirigieron a él los policías por si podía dar alguna luz; pero contestó que ni siquiera sabía que su antiguo compañero hubiese vuelto a Inglaterra».

«Extraño asunto!—exclamó Holmes.—Extraño, ¿eh? pues aún no le he contado a usted lo más extraño y lo que le hace parecer más misterioso. Hace cerca de seis... o, para ser más exacta, el 4 de mayo de 1882 lei en el *Times* un anuncio preguntando las señas de mis Mary Morstan, y añadiendo que se trataba de un asunto de verdadero interés... A pesar de esto, el interesado no indicaba ni su nombre ni su domicilio. Yo acababa de entrar como institutriz en la familia de la señora Cecil

tífico. Nuestra triste condición de mortales, no se viene en aprender que las obras—espejo de almas y sentimientos—perduran a través de todos los tiempos sin la materia de quien las infundió vida. Ahora mismo, con el fallecimiento de D. Marcelino nos hemos llevado un chasco ¿quién esperaba su muerte?»

Una de las más preciosas virtudes de los vivos es la recordanza de los muertos, y en esta condición más que nunca ella es precisa, y más que precisa es justa, es noble, es justiciera y es para satisfacción propia que lo nuestro es honra nuestra.

Aquí están el Ayuntamiento, la Diputación, la Asociación de la Prensa y otras muchas entidades que con el óbolo de todos, y contando con D. Juan Alcover—maestro de maestros—y con una nutrida juventud intelectual que se forma y aun desuellan, podrían ofrecer a la memoria del sabio santanderino una velada necrológica en nuestro primer coliseo; y también que en ella se nos enseñase a respetar los entendimientos preclaros, en vida; a leerlos a satisfacer nuestros deseos de saber yendo a beber ciencia en claras fuentes, y no en folletinescas pasiones execrables. Allí que se nos diera una lección de cosas, que se nos mostrara la senda recta, el camino azul del gran Templo del Arte; y que se nos dieran acertadas reglas para la regeneración de las almas jóvenes.

Y así con enseñanzas y recuerdos florecidos en almas españolas tributarios de un modesto homenaje a la memoria de los sabios nuestros que se van.

A. Agustín Palmer.

—Juan, ¿por qué no me has cepillado hoy el pantalón?»
—Si señorito, se lo limpié a usted esta mañana».

—No mentas. Si me lo hubieses limpiado, no estarían estas dos pesetas en el bolsillo».

Alcover hablando de Maragall

En Barcelona la Juventud nacionalista organizó una velada en honor de Maragall. Nuestro paisano, el notable poeta D. Juan Alcover tomó parte en aquel acto, leyendo un hermoso trabajo.

El Sr. Alcover confiesa la impresión que le produce el tener que hablar en dicha velada así como recuerda la emoción que le produjo el saber que el poeta había muerto. Le atoramos—exclamó sentidamente el señor Alcover—y esta añoranza es el tributo mayor a su memoria que puede rendirle Cataluña, que se reconocía en el espejo de sus ojos clarísimos. Advierte, luego, que su trabajo se reduce a las ideas que le han ido sugiriendo las producciones de Maragall, y que constituye, por lo tanto, algo así como un conjunto de notas al margen. Más que esto resulta, con todo, el concienzudo trabajo del señor Alcover, quien dice: Hablémos de Maragall con sinceridad, como a él le gustaba hablar, que nada perderá con ello, por el contrario. Síguelo el señor Alcover desde su infancia, en su vida escolar, cuando se le pone de escribiente, cuando se resuelve sea abogado al ver extallar su vocación. Dedicale después atención como periodista, en lo que comprobó como un impropio puede ejercer esta profesión. En ella Maragall, dijo el señor Alcover, demostró que el sentimental, el poeta podía alternar con el periodismo sin detrimento. Como poeta desdénó artificios, y fue bien personal y bien catalana su poesía, distinguiéndose su obra por lo original y radicalmente sentida. A ejemplo de Goethe su tendencia está consagrada al sentimiento popular. No fué víctima de hostilidades, se le reconoció desde el primer momento su valer. Hay en sus obras amplitud y asociación espiritualidad a los aspectos que en la naturaleza reclaman su interés. Llega a ser su evocador que escala la cumbre y alcanza la expresión única y percibe el señor Alcover con feliz expresión, no es imaginación ni color, sino alma interrogadora del misterio del mundo y del propio misterio, recibe la poesía como una revelación, como una confidencia que transmite a veces con irregularidad, en conservación del perfume que le cautivó. Fine su notabilísimo trabajo el señor Alcover, mostrándole a la juventud, y haciendo hincapié en la substancia catalana de la obra que legó.

—He aquí una historia y la narración de los hechos en pocas palabras: Mi padre, oficial de un regimiento de la India, me envié a Inglaterra cuando yo era muy joven, casi una niña. Acababa de perder a mi madre y no tenía ni un solo parente, por lejano que fuese. Me encerraron en un colegio bastante bueno de Edimburgo y allí estuve hasta cumplir los diecisiete años. En 1878, mi padre, que era el capitán más antiguo de su regimiento, obtuvo una licencia de un año y vino a Inglaterra. Me telegrafió a su llegada a Londres, dándome cuenta del feliz término de su viaje y rogándome fuera a verle, lo antes posible, al hotel Loughan. Me acuerdo que este telegrama era muy cariñoso y relejaba la adoración y ternura que mi padre sentía por mí. Al llegar a Londres tomé un coche, dándole las señas del hotel, en donde me dijeron que el capitán Morstan habíase, en efecto, hospedado allí, pero que la víspera por la noche había salido y aún no había vuelto. Esperé con la ansiedad natural todo aquel día, sin recibir la más leve noticia de mi padre. Por la noche, y aconsejada por el dueño de la fonda, di aviso a la policía y al día siguiente hice insertar anuncios en todos los periódicos. Las pesquisas no dieron resultado alguno, y desde entonces hasta ahora no he vuelto a saber de mi infortunado padre. Llegó aquí, contento, alegre, esperando encontrar la paz y el reposo que tanto necesitaba, y en lugar de eso... Y al decir esto estalló en sollozos.

—¿Qué fecha ha dicho usted?—preguntó

12 Frascos Miquel, de id., id.; 12 id. Pasteur, de id., id.; 24 Matraces para agua, de id., id.; 1 Caja de cristal para porta-objetos, de id., id.; 3 Regillas de amianto, surtidas, de id., id.; 1 Albuminómetro Esbach, de Esbach, de id., id.; 2 Cajas papel tornasol, de id., id.; 5 Tubos tuberculinas, de id., id.; 9 Copas graduadas, de id., id.; 9 Probetas graduadas, de id., id.; 1 Tripode para filtrar, de id., id.; 1 Termo-regular, de cristal de id., id.; 1 Termómetro de 150 grados para estufa, de id., id.; 2 Tapones de goma, número 5, de id., id.; 200 Tubos de cultivos y ensayos, de id., id.; 9 Paquetes de papel filtro, surtidos, de id., id.; 16 Frascos Clermayor, surtidos, de id., id.; 4 Cajas de cristal para preparaciones, de id., id.; 16 Frascos cuenta-gotas, surtidos, de id., id.; 6 Termómetros para estufa de 200 grados, de id., id.; Varios Tubos con cultivos, de id., id.; 2 Pipetas Mort, de id., id.; 1 Botella Termu, de id., id.

3 Vasos de cristal para tubos de ensayo, de id., id.; 3 Morteros de cristal, de id., id.; 1 Graneterio de 200 grados completo, de id., id.; 6 Trombillos para tubos de ensayo, de id., id.; 100 Tubos para tuberculina, de id., id.; Varios Tubos y varillas de hierro para espiares, de id., id.; 1 Tablero para tubos de ensayo, de id., id.; 1 Autoclave V. S., de id., id.; 100 Tubos de ensayo pequeños, de id., id.; 1 Termo-regular, de id., id.; 2 Tubos de hierro para pipetas, de id., id.; 1 Estufa de gas especial, de id., id.; 1 Nevera especial, de id., id.; 1 Baño-Maria modificado, de id., id.; 2 Lámparas de alcohol, de id., id.; 1 Balanza con pies, de id., id.; 600 Gráficos, de id., id.; 1 Estaquimetro, de id., id.; 1 Soquete doble, de id., id.; 17 Matraces variados, de id., id.; 2 Dialigadores, de id., id.; 8 Copas de análisis, de id., id.; 6 Triángulos tierra, de id., id.; 2 Embudos rayados, de id., id.; 1 Mechero especial, soplete, de id., id.; 4 Espátulas de cristal, de id., id.; 1 Estufa de madera especial, de id., id.; 6 Tubos centrifugadores, de id., id.; 50 Bolas de vidrio, de id., id.; 1 Objeto indicador, de id., id.; 1 Lente de aumento sistema Leitz, de id., id.; 1 Embudo de metal completo, de id., id.; 40 Cajas de madera para preparaciones, de id., id.; 1 Autoclave número 17, completo, de id., id.; 1 Microscopio Miumier, completo, de id., id.; 1 Estufa madera especial, de id., id.; 6 Tubos centrifugados, de id., id.; 50 Bolas vidrio, idem, idem, idem; 1 Ocular indicador, de id., id.; 1 Lente aumento, id., id.; 1 Embudo metal completo, de id., id.; 40 Cajas madera para preparaciones, de id., id.; 1 Traje de uniforme para el Conserje; 1 Bañera de hierro fundido pintada de esmalte, de Hijos de José Rodes; 2 Lavabos tipo inglés de hierro, pintados de esmalte, id., id.; id.

Además, en plazo no lejano, se recibirán un centrifugador; otra estufa para cultivos; un aparato para el análisis de alimentos; un aparato y un gran aparato de proyecciones, de Leitz.

El personal

Como director figura el Dr. D. Gabriel Ferret y como subdirector D. José M. Melis. Del primero hablamos con elogio al llegar a Alicante. Del señor Melis basta decir que ocupa el cargo de médico de la cárcel y desde que está en Alicante ha sabido conquistarse una gran reputación científica. En su labor se ven secundados por los distinguidos médicos señores Gómez Lluca, Mangada y Carpintero y por el practicante señor Botella.

Esos nombres prestigiosos son garantía para el público de lo que ha de ser ese Instituto.

Dispensario anti-tuberculoso

En el mismo local quedará montado un Dispensario Anti-tuberculoso, tan necesario en Alicante.

De él se encargará con el Dr. Ferret, nuestro colaborador don Eduardo Mangada.

UNA IDEA

Ha muerto en Santander—ya nadie de vosotros lo ignorará—un gran sabio, un altísimo escritor y un corazón virtuoso; uno de estos seres que forman la gloria de su nación elevada en el pedestal inmenso de la civilización con pedlaños de vitalidad en la esencia de la raza.

Su fallecimiento nos ha sorprendido grandemente, y es que nosotros no acertamos a comprender la desaparición de los genios, a quienes nos explicamos como a esencia sutil de todos los objetos que nos rodean en el campo literario y en el cien-

saba hacer unas sopas dignas de que se chapara los dedos un arzobispo, si tan encumbrada persona fuera capaz de comer tal guarrería.

Sacó el soldado las piedras, pidió agua a una moza, a otra unas gotas de aceite, a esta vecina unas hojas de perejil, a aquella un trozo de pan... y con la colaboración de todas aquellas gentes, acuciadas por la novedad del invento prodigioso de las sopas de piedra, el soldado remató su faena con dándole un guiso oloroso, confortador, que no conservaba de las piedras aquellas, principio de su argucia, más que el nombre.

El Dr. don Gabriel Ferret ha venido a hacernos, en Alicante esa sopa de piedras. Para montar el Instituto de Higiene y Laboratorio municipal, ha empleado un procedimiento bien semejante al del soldado del cuento.

Sin duda, el inteligente médico conocía ya cómo las gastaba nuestro Ayuntamiento. Si de golpe y porrazo dice a cuánto iba a ascender el presupuesto del Instituto, nuestros concejales se hubieran escandalizado.

Y el Dr. Ferret supo ir haciendo ese Laboratorio que se inaugurará dentro de breves días, poco a poco, demostrando que era cosa fácil y económica, empresa de tanto justo.

La corporación municipal—justo es confesarlo—no ha escatimado, no ha regateado al director de esa nueva entidad lo que podía y Ferret un día un poco y otro día más, ha sabido ir pidiendo cuanto necesitaba para que Alicante contara con un centro como el de que tratamos, sin sentir evidencia de ninguna ciudad similar suya en impoverta.

Y Ferret, cauta, sabia, cachazudamente, ha sabido llegar al final de su empresa obteniendo el éxito grande que han de reconocer cuantos visiten el pabellón establecido en Benafit, en el destartado tinglado que alguna vez se llamó Mercado de García Calamarte.

El edificio

El plano adjunto se refiere a la distribución del local.

Todo él va circundado por una verja poco alta y ante la puerta principal se instala un jardincillo.

Todas las habitaciones se hallan perfectamente ventiladas, con luz natural suficiente para el trabajo, además de las de gas y electricidad, profusamente instaladas.

En la descripción de todo esto queremos ser parcos.

Es preciso visitar el edificio para poder apreciar lo bien que ha sabido aprovecharlo el Dr. Ferret.

El material

Con destino al Instituto se han adquirido los siguientes materiales:

2 microscopios (Leitz-Himler); 1 estufa de cultivo; 1 Depósito de hierro esmaltado para contener materias infecciosas destinadas al análisis, procedente de la casa Bernad y Compañía de Alicante; 1 Mirómetro completo de la casa J. Cabré de Barcelona;

2 Estuches con cuchillas, para id. y de id., id.; 1 Tripode, de id., id.; 1 Platina circular, de id., id.; 1 Aparato completo de Ficher, de id., id.; 3 Buretas de id., de id., id.; 1 Pipeta, de id., id.; 1 Termómetro de 200 grados, de id., id.; 1 Piedra para vaciar cuchillos, de Microtomo, de id., id.; Varios frascos con reactivos, de id., id., id.; 2 Estufas especiales para sueros, de id., id.; 2 Gradillas de alambre, de id., id.; 2 idem para cápsulas, de id., id.; 4 id. redondas para id., de Petri, de id., id.; 2 id. de caoba para tubos, de id., id.; 17 Cápsulas de Petri, de id., id.; 1 Aparato Noel, de id., id.; 1 id. de seis frascos para colorear, de idem idem; 800 Porta-objetos corrientes, de idem idem; 200 id., id., biselados, de id., id.; 3 Mecheros con espita sistema Bunes, de id., id.; 500 Cubre-objetos corrientes, de id., id.; 1 Aparato para parafina de id., id.; 3 Frascos para bálsamo Canadá, de idem idem; 9 Pinzas sistema Mort Carnet, y para tubos de ensayo, de id., id.; 5 Agujas mangos, de id., id.; 6 Pipetas de varios tamaños, de id., id.; 3 Buretas con espitas, de id., id.; 7 Lápiz para cristal, de id., id.; 20 Cápsulas de porcelana surtidas, de id., id.; 10 Embudos de cristal surtidos, de id., id.; 4 Matraces de diferentes capacidades, de id., id.; 7 Probetas de distintas graduaciones, de id., id.; 10 Vasos precipitados variados de Jena, de id., id.; 12 Matraces fondo plano surtidos de Jena, de id., id.; 3 Embudos para filtrar surtidos, de id., id.; 1 Plato para espumas, de id., id.; 2 Cápsulas cuadradas, de id., id.; 2 Tubos Cítrous, de id., id.; 4 Tubos de ensayo graduables, de id., id.;

Con unas piedrecitas, según el cuento,

que pertenece, o han pertenecido, a borrachos, tienen idénticas señas y los mismos desperfectos. Quieren darles cuerda, no aciertan a introducir la llave y rayan la tapa del reloj. Me parece que en nada de lo que hasta ahora digo hay misterio alguno, todo es natural, todo es lógico.

CAPITULO II

Exposición del asunto

Lentamente, pausadamente, entré miss Morstan en la habitación. Era una joven rubia, de regular estatura, cuidadosamente vestida e irrepresiblemente enguantada. Su *voilette* no delataba una excesiva miseria; ni fortuna excesiva; su sencillez era más bien la que correspondía a una persona de mediana posición. Su vestido de color beige obscuro no tenía adorno alguno, y su sombrero, o mejor dicho, su capota, era de la misma tela adornada únicamente por un lado con una pluma blanca. Su cara y los rasgos de su fisonomía no tenían nada que llamaran poderosamente la atención, pero de toda ella emanaba tal seducción y su presencia se hacía en seguida eminentemente simpática. En las tres partes del mundo que había visitado, no había encontrado nunca una mujer en la que brillara tanto la delicadeza y la sensibilidad como en esta. Me fijé en que cuando cogió la silla que le tendía Sherlock Holmes, sus labios se agitaban, su mano temblaba y, en una palabra, toda ella era presa de una violenta emoción.

—Perdone usted que me presente de este modo, caballero—dijo—pero vengo por-

de las mujeres que saben vestir bien. El feliz conjunto de los encajes, bordados de tejidos ligeros y lisos, de los cuales se rebuscarán los más tentadores efectos, y el talle tan alcanzará más amplio favor.

A juzgar por las «toilettes» de las elegantes que han asistido con tiempo soberbio a la última carrera de Longchamps, parece bien cierto que los «paniers» han hecho aparición con alguna timidez, al parecer; pero, en fin, allí estaban y parecen muy seductores.

Es una indicación que se debe tener en cuenta, porque en las carreras, hasta ahora, en las «toilettes» era sacrificado todo a las famosas siluetas que habían conservado su preponderancia. Ha sido preciso el regreso de las elegantes de la Costa Azul, para destronaras.

Respecto a los sombreros, quedamos en el dominio de la fantasía más completa. Aunque como adorno se recurre a las plumas, a las cintas, a las flores, las formas no varían y reclaman todas una brillante cabellera flexible y abundante.

Pero lo que puedo señalaros como una novedad muy divertida, es el verdadero sombrero gibus en paja muy fina, sobremontado por una alta guía o por una touffe de plumas, como una especie de pom-pón.

Es un capricho que recuerda el chaqué de los guardias nacionales del tiempo de Luis Felipe.

La baronesa Ribbi.

HOJA LITERARIA

EL PRIMER BESO

Hundiese bruscamente el buque, y el agua comenzó a entrar por estribor, llegando a tolas partes, asagándose todo. Fué un momento horrible de duda y de emoción. Todos los tripulantes, inquietos y aturridos, hallábanse sobre cubierta. Las mujeres oraban tardas y vacilantes; los hombres maldicían.

Pálidos y callados, cogidos de la mano, estaban en un rincón un hombre y una mujer jóvenes. Habíanse casado algunas horas antes en la tierra en que naciera ella, y embarcado poco después para ir a fijar su residencia a otro país de más sol y más vida.

Ante el coro de maldiciones y de rezos, los recién casados, sin agitarse ni gritar, eran una nota discordante. Sólo sus ojos—negros y tristes los de ella; verdes e inquietos los de él—iban y venían para mirar al mar y al cielo y contemplarse mutuamente luego.

De pronto, un grito agudo y balbuciente precipitó a la fuga y al desorden.

«¡Naufragio, naufragio! ¡Salvase el que pueda!»

Estreñándose, empujándose unos a otros, vanando los más fuertes sobre los más débiles, todos halláronse fuera del buque, intentando salvarse, pereciendo...

El hombre y la mujer recién casados, sin saber cómo, halláronse de pronto lejos del buque sobre una tabla que flotaba. Miraron al cielo, al mar; se contemplaron mutuamente. Y sus cuerpos y sus bocas se juntaron, y con el ruido bravo y seco de las olas se confundió el rumor de su primer beso...

F. Gómez-Hidalgo.

MEJORAS LOCALES

Instituto de Higiene y Laboratorio Municipal

La ciudad de Alicante es quizá en la actualidad, entre las poblaciones progresivas españolas, una de las que con más ahínco trabaja para lograr su prosperidad, aunando sus esfuerzos, en este sentido encaminados, el Ayuntamiento y el vecindario.

Una prueba irrecusable de lo que decimos nos ofrece un artículo del «Diario de Alicante» que hemos considerado oportuno reproducir, ya que entre nosotros parecen notarse ciertos indicios de que deseamos de veras entrar en la vía del progreso en punto a servicios municipales.

Dice así el artículo:

«Las sopas de piedra, fué un descubrimiento maravilloso que realizó un bigardo soldado en la guerra carlista para comer bien y con ingenio captarse las simpatías de las gentes de la casa donde fué alojado. Con unas piedrecitas, según el cuento,

jes que pertenecen, o han pertenecido, a borrachos, tienen idénticas señas y los mismos desperfectos. Quieren darles cuerda, no aciertan a introducir la llave y rayan la tapa del reloj. Me parece que en nada de lo que hasta ahora digo hay misterio alguno, todo es natural, todo es lógico.

«Efectivamente—le contesté—y ahora siento lo injusto que he estado con usted al decirle lo que le he dicho. He debido de tener más confianza en sus facultades deductivas. ¿Sería indiscreto preguntarle si tiene ahora entre manos algún caso interesante? ¿Algo que descubrir?»

«Nada; y por eso me doy a la cocaína. No puedo vivir sin hacer trabajar mi imaginación. Es el único fin para mí en esta vida... Abra usted esa ventana y contemple lo que a sus ojos se presenta. Un panorama triste, lúgubre, melancólico. La niebla envolviendo en su tupido velo las casas y las calles. Prosaismo vil, materia... ¿De qué sirve poseer una regular inteligencia si le falta el tiempo en donde desarrollarse y vivir? Todo lleva consigo una monotonía odiosa, querido doctor; la vida, el crimen, las circunstancias que rodean a la una y al otro, monótonas también; la monotonía encuentra siempre seguro asilo en la tierra».

«Iba a contestarle cuando nuestra patrona entró con una tarjeta, que entregó a Holmes».

«Esta señorita pregunta por usted—le dije a mi compañero».

«Miss Mary Morstan—leyó en la tarjeta.—¡Hum! No conozco a nadie que se llame así. Señora Hudson, diga usted a esa seño-

DESDE MADRID

La Exposición de pintura

El conjunto de obras en esta Exposición es notable, no viéndose las extravagancias que en otras. El Jurado ha sido bastante riguroso en la admisión, lo cual le ha valido no pocas disgustos y censuras. Yo creo que éstas no son justas: los artistas rechazados deben preferir que se les devuelvan sus obras, a verlas con el *inri* en la sala del *trimen*.

Yo no sé si todas las obras rechazadas lo habrán sido con absoluta justicia: lo que se puede afirmar es que, si se hubiese extremado la severidad con algunas que han merecido el honor de figurar en el catálogo, nada se habría perdido tampoco.

No se debe sancionar con el silencio o con benevolencia malsana los extravíos de los que están obligados, por su talento, a dar ejemplo de honradez artística.

A los que empiezan y a los que vacilan, hay que decirles: «No imites esto, no sigas aquí; sólo tu honrado modo de ver la Naturaleza puede llevarte a un estilo propio».

Esto creo que debe ser una de las principales funciones de la crítica; pero los artistas, que generalmente sólo dedican sus creaciones a conseguir las alabanzas de aquella y las recompensas de los jurados, desdénan llegar con su arte al alma del pueblo, y de aquí nace principalmente la falta de sinceridad en sus obras, la verdadera falsificación del arte.

Estos artistas, cada vez más distanciados del arte verdadero, son legión; pero los nuestros tienen más bien tendencias retrospectivas que futuristas: la mayor parte busca la imitación de preteritas escuelas y de maestros que sintieron el arte de su tiempo, pero que, de vivir hoy, no lo expresarían de la misma manera; otros siguen ciegamente—sacrificando sus más íntimos sentimientos—al personalismo de artistas que han triunfado. Contra los insinceros debe ser la crítica severísima, porque no tienen derecho a falsear el arte ni a contribuir con su ejemplo a aumentar las vacilaciones y el extravío de los que empiezan o no poseen recia firmeza de convicciones.

En varios periódicos y revistas están ya preparando el terreno artistas que no confían sólo en el mérito de sus obras para conseguir el triunfo; necesitan hacer atmósfera para imponer las modas. Otros apelan al terror, llegando hasta la agresión personal, y en fin, a medida que se acerca la hora de las recompensas, arrecia de tal modo la efervescencia indignada ya por cronistas y críticos, que, a no dudarlo, este certamen va a formar época, con la repetición, corregida y aumentada, de las deplorables escenas de anteriores Exposiciones.

Enrique Vaquer.

Para las Damas

Novedades

leyendo las crónicas de moda para dar un extracto a los lectores de LA ÚLTIMA HORA, deduzco que el triunfo del encaje, de los linóns, es seguro. Se habla del tul que se colocará en pequeñas bandas graduadas, ocultando la montura de los volantes superpuestos y de los corpiños, así como de los encajes cruzados que forman sobre la falda una especie de borquita con muy alta costura formando «corsetes». ¿Se va a volver también al «corsete»? Todo es posible, pues no se sabe qué imaginar para las regresiones o los retrocesos.

La Moda se ofrecerá siempre encantadora y bonita, discreta y de verdadero buen gusto. Decididamente nos ofrece los «paniers», bajo el nombre de frunces y de «retroiss» muy complicados. Es una concesión que se hace a la silueta tan querida

leyendo las crónicas de moda para dar un extracto a los lectores de LA ÚLTIMA HORA, deduzco que el triunfo del encaje, de los linóns, es seguro. Se habla del tul que se colocará en pequeñas bandas graduadas, ocultando la montura de los volantes superpuestos y de los corpiños, así como de los encajes cruzados que forman sobre la falda una especie de borquita con muy alta costura formando «corsetes». ¿Se va a volver también al «corsete»? Todo es posible, pues no se sabe qué imaginar para las regresiones o los retrocesos.

La Moda se ofrecerá siempre encantadora y bonita, discreta y de verdadero buen gusto. Decididamente nos ofrece los «paniers», bajo el nombre de frunces y de «retroiss» muy complicados. Es una concesión que se hace a la silueta tan querida

leyendo las crónicas de moda para dar un extracto a los lectores de LA ÚLTIMA HORA, deduzco que el triunfo del encaje, de los linóns, es seguro. Se habla del tul que se colocará en pequeñas bandas graduadas, ocultando la montura de los volantes superpuestos y de los corpiños, así como de los encajes cruzados que forman sobre la falda una especie de borquita con muy alta costura formando «corsetes». ¿Se va a volver también al «corsete»? Todo es posible, pues no se sabe qué imaginar para las regresiones o los retrocesos.

La Moda se ofrecerá siempre encantadora y bonita, discreta y de verdadero buen gusto. Decididamente nos ofrece los «paniers», bajo el nombre de frunces y de «retroiss» muy complicados. Es una concesión que se hace a la silueta tan querida

leyendo las crónicas de moda para dar un extracto a los lectores de LA ÚLTIMA HORA, deduzco que el triunfo del encaje, de los linóns, es seguro. Se habla del tul que se colocará en pequeñas bandas graduadas, ocultando la montura de los volantes superpuestos y de los corpiños, así como de

INFORMACION

Vocales en las Juntas de Obras de Puertos

En números anteriores dábamos cuenta de que la «Gaceta» publica las condiciones que debían regir para el nombramiento de representantes de las Cámaras de Comercio en la Junta de Obras de los Puertos. Dichas condiciones son las siguientes:

1.º Que la designación de los cinco representantes de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación, en las Juntas de Obras de puertos, en concepto de Vocales electivos debe recaer necesariamente en miembros de las mismas que reúnan las cualidades exigidas en el Reglamento de 17 de julio de 1903; pudiendo recaer también en los Vocales cooperadores, cuando las Cámaras, en sus reglamentos interiores, les hayan concedido facultades que les permitan ostentar su representación.

2.º Que deben ser removidos, seguidamente los Vocales que en representación de las Cámaras formen parte de las Juntas, si no son actualmente miembros de aquellas Corporaciones o Vocales cooperadores, autorizados para ello en la forma antes indicada.

3.º Que estos Vocales designados por las Cámaras desempeñarán sus cargos en las Juntas de Obras de puertos durante cuatro años, debiendo cesar no obstante, en el acto, los que pierdan por cualquier motivo su carácter de miembros o Vocales cooperadores de aquella Corporación; y

4.º Que en las capitales de provincia donde funcionen separadamente Cámaras de Comercio y de Industria, corresponderá a las primeras el nombramiento de estos Vocales.

De Instrucción pública

Según leemos en un colega de Madrid, desde el mes de marzo último está todo el original del escalafón general del Magisterio primario en la imprenta, y a pesar del tiempo transcurrido, dicho interesante documento no sale a la luz pública. Mientras tanto, ni se anuncian concursos, ni oposiciones, puesto que todo depende de la publicación del esperado «Escalafón único de la clase».

Otro tanto sucede todos los años con el Escalafón de los catedráticos de Universidades, que en febrero o marzo se remite el original a la imprenta, y esta es la hora que aun no se ha publicado.

Congreso Agrícola

En la Cámara de Comercio de Ibiza se ha celebrado una reunión presidida por el Alcalde para ultimar detalles a fin de recibir y agasajar dignamente a la Federación Agrícola y demás congresistas.

Los acuerdos que se tomaron fueron los siguientes:

1.º Desearo dejar descansar a los excursionistas y atendiendo a la súplica de la Compañía de teatro, se trasladó el día 23 la verbena que debía celebrarse el día 26.

2.º Se reservaron para las sesiones del Congreso la mitad de los palcos del principal y parte del escenario como sitio preferente a las Autoridades e invitados oficiales.

3.º Se acordó que fueran a almorzar en los vapores «Formentera» y «Salmos» a recibir a los excursionistas los individuos que forman el Comité Ejecutivo las autoridades que lo deseen y la banda «La Armonía», a cuyo efecto se repartirán oportunamente tarjetas de pasaje.

4.º Se autorizó a los señores Coll y Vilas para que alojaran a la banda de Música que vendrá de Palma y que comprometan los carruajes de alquiler necesarios al servicio de los excursionistas y que rogaran a los particulares que los tengan se sirvan de ellos para el día 29.

Asamblea de camineros

En Madrid se ha celebrado una Asamblea de camineros.

Los peones camineros de Baleares nombraron a varios representantes para que a ella asistieran.

Entre los que a Madrid fueron, figura el anciano capataz don Miguel Serra y Tomás que cuenta actualmente 76 años de edad y 59 de servicios prestados al Estado.

Dicho señor formó parte de la comisión que entregó al Ministro de Fomento las conclusiones acordadas en la Asamblea.

El señor Villanueva prometió a dicha comisión dar una solución favorable a las peticiones de los peones camineros.

Recurso de casación

Con fecha de ayer fué constituido el depósito que señala la ley, ante el Tribunal Supremo, para poder interponer el recurso de casación contra la sentencia dictada por esta Audiencia Provincial por la que fué condenado a dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas el Alcalde de Sineu D. Gabriel Lull Alonso.

Ha sido encargado de la defensa del señor Lull ante el citado Tribunal Supremo al joven abogado D. Miguel Maura Gamazo.

El P. Recolóns

A bordo del vapor «*Ray Jaime I*» ha llegado el orador Sagrado D. Juan Bautista Recolóns, de la Compañía de Jesús.

El objeto del viaje es que está encargado de predicar en un triduo que se ha de celebrar en la iglesia de Santa Cruz en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

Redenciones a metálico

El Delegado de Hacienda en atento B. L. M. nos participa que según orden telegráfica de la Dirección general del Tesoro se admitirán en esta Delegación de Hacienda hasta las tres de la tarde del día 31 del corriente, cantidades por importe de cuotas militares del actual reemplazo.

Sin embargo, sabemos que tomarán parte las embarcaciones «Manolito», «Gaviota» y «María» y algunas otras que todavía no han sido designadas.

Entre los socios del «Real Club» reina con tal motivo gran animación.

Fiesta en honor de Sta. Rita

Con toda solemnidad y esplendor se han celebrado esta mañana a las 10 y media, en la iglesia del Socorro, regentada tan por P. P. Agustinos, los oficios divinos en honor de Santa Rita de Casia, abogada de imposibles.

El templo se hallaba repleto de fieles. Desde las primeras horas de la mañana se ha visto concurridísimo.

Ha actuado de celebrante el padre Cándido Lopez, y de diáconos los P. P. Nemesio Morata y Ambrosio Garrido.

La floreciente Capilla de Santa Cecilia, ha cantado con mucho ajuste la hermosa e inspirada partitura de su maestro don Pablo Coll, con acompañamiento de órgano, armonium, violoncellos, violines y violas, dando de esta manera más plenitud y realce a la composición.

Los solos encargados a los buenos amigos Antonio Piña, Joaquín Ferrer y Vazquez, han sido cantados con verdadero amor.

El padre Manuel Miguez, ha pronunciado, con fácil y elociente frase, una oración sagrada ensalzando las inmensas grandezas de la Santa, cubriéndola con el purpúreo manto de la piedad cristiana, como Reina de excelsas virtudes.

Durante toda la tarde continúan visitando a la Santa, innumerables fieles, acompañados de sus pequeños niños.

El camarín de la Virgen se halla ricamente adornado con multitud de flores.

Monumento a Don Jaime I

Hace unos días que en estas mismas columnas, dimos la noticia, copiándola de «El Diario Español» de Buenos Aires, de que allí se había constituido una Junta para recoger fondos destinados a aumentar la suscripción para erigir un monumento en Palma al Rey D. Jaime.

Hoy el Sr. Alcalde ha recibido una carta del presidente del Centro Balear de Buenos Aires, contestándole al requerimiento de nuestro Ayuntamiento y dándole cuenta de los trabajos realizados. La obra de nuestros paisanos allende los mares es digna de todo elogio, pues que demuestran así su gran amor hacia la roqueta.

La carta dice así:

Buenos Aires 28 abril 1912.

Sr. Antonio Pons, Alcalde Constitucional de Palma de Mallorca.

Mi distinguido señor:

Oportunamente llegó a mi manos su valioso y estimado escrito del 16 de mayo próximo pasado, por medio del cual ha hecho V. vibrar la cuerda más sensible de mi alma, el amor a mi patria chica.

Quisiera poseer elocuencia bastante para poner de manifiesto mi sentido entusiasmo al abrazar estrechamente el sublime pensamiento de rendir pleito homenaje a nuestro gran Rey D. Jaime I, pero si carezo de ella, en cambio cuento con el grado máximo del sentir, que ha de ser la fuente de la palabra.

Ya sé que no he de esforzarme mucho para convencer a V. pues los sentimientos pronto se comunican, y entiendo fácilmente, cuando dirigen la mirada al mismo punto, los pasos al mismo fin.

Esta coincidencia, esta armonía de justas aspiraciones, en las personas simboliza mucho, en todo un pueblo, son el destello de la nobleza acrisolada, de la mayor grandeza, el blason más pronunciado de una raza de adalides y proceres.

Por lo que me atañen estas consideraciones, y cumplimentando a sus nobles y patrióticos proyectos, representación legal de nuestros hermanos en esa, honráme altamente el asociarme a su feliz idea, y con el afán de buen ciudadano y fiel servidor, he comunicado a caracterizados hermanos nuestros, aquí residentes, la noble iniciativa, en torno de la cual se han agrupado espontáneamente, decididos a darle el calor que requiere y a apoyarla moral y materialmente, movidos por el mismo resorte del sentimiento entusiasta del patriotismo.

Como preliminar, el día 24 del que cursa, quedó constituida una Comisión Pro-Monumento, en la forma siguiente:

Presidente, Mateo Albertí.

Vice-Presidente, José García Mol.

Tesorero, Pedro Vaquer.

Pro-Tesorero, Antonio Alomar.

Secretario, Gabriel Juan.

Oho id., Eusebio Guasp.

Otro Secretario, Bartolomé Arbós.

Vocales, Juan Campomar, Melchor Campomar, Martín Caimari, Rafael Oliver, Ignacio Blanes, José Enseñat, Gabriel Oliver, José Martorell, Juan Lliteras, Bartolomé Rullán, Francisco Font, Martín Vives, Miguel Fullana, Pedro Bibiloni, Juan Antich, Pedro Matas, Onofre Mascaró, Jaime Gifre, Rafael Llinás, Gabriel Covas, Antonio Crespi, José Oliver Bibiloni, Rafael Oliver Bibiloni, Bernardo Vidal, Pedro J. Fullana y Cristóbal Vives.

Esta Comisión, comunicará a V. sus proyectos para reunir recursos, y establecerá una correspondencia con V. para ponerle al corriente de la marcha que siga y resultados que se obtengan.

Al agradecer afectuosamente sus saludos, en nombre propio y en el de sus compañeros, le presenta el testimonio de la más distinguida consideración su afmo. s. a. que b. s. m.

Mateo Albertí.

Asamblea de la Propiedad urbana

En Madrid se celebra la Asamblea de la propiedad urbana.

Se nombraron diferentes secciones.

En la de Fomento, fué nombrado secretario don Jaime Amer y de la de Propaganda, secretario don Jerónimo Massanet.

Asuntos municipales

Esta mañana se reunió la Comisión de Gobierno y Policía, tratando de varios asuntos de trámite.

La comisión hizo la distribución de la ciudad, por zonas, en lo referente al riego público.

Mañana se reunirá la Comisión de Fomento y Beneficencia.

Las próximas regatas

En vista del magnífico resultado obtenido por las regatas celebradas el domingo en la bahía, organizadas por varios socios del «Real Club de Regatas», ayer quedó acordada la celebración de una nueva prueba entre dos equipos a la vela que todavía no han quedado completamente formados.

Sin embargo, sabemos que tomarán parte las embarcaciones «Manolito», «Gaviota» y «María» y algunas otras que todavía no han sido designadas.

Entre los socios del «Real Club» reina con tal motivo gran animación.

Fiesta religiosa

La Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y de San Alfonso María de Ligorio, establecida en la Parroquial

Iglesia de Santa Cruz y unida a la Primaria de Roma, celebrará solemne Triduo y Fiesta dedicada a su dulcísima madre, los días 24, 25 y 26 de mayo con arreglo al siguiente programa:

Viernes 24.—Al anochecer, expuesta Su Divina Majestad comenzará el Triduo, predicando el Reverendo P. Juan B. Recolóns, S. J.

Sábado 25.—Los mismos cultos que el día anterior.

Domingo 26.—A las siete y media, Misa de Comunion, con plática por el Reverendo P. Francisco de P. Cuadras, S. J., Superior de esta Residencia.

A las diez, Horas y Misa mayor, siendo el celebrante el Rvdo. Sr. Economo don Bartolomé Mesquida, Director de la Archicofradía.

Ensalzará las glorias de la milagrosísima Madre, el mismo orador del Triduo.—La Capilla del Colegio de San Alfonso María de Ligorio y el pueblo, cantarán la Misa de «Ángelis». Al anochecer, conclusión del Triduo, Te-Deum y Reserva del Santísimo.

Lunes 27.—A las nueve y media, Oficio funeral, en sufragio de los Archicofrades fallecidos.

El domingo, o en uno de los días de la octava, pueden los Archicofrades lucrar indulgencia plenaria. Nuestro Excmo. e Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder cincuenta días de indulgencia, a los fieles que asistan a los mentados actos.

Lectura de poesías

El próximo viernes día 24 de los corrientes en la Sala de Actos del Colegio de la Sapiencia tendrá lugar una velada literaria, en la cual el ilustre poeta Rvdo. Sr. D. Lorenzo Ribey y Campins, leerá varias poesías originales.

Agradecemos a la Junta de Gobierno de la Sociedad Arqueológica Luliana, organizadora del citado acto, la invitación que nos ha remitido para asistir al mismo.

Dará comienzo la velada a las seis de la tarde.

Del Instituto

La Dirección del Instituto General y Técnico ha dispuesto que los alumnos que no pudieron examinarse de las asignaturas de Física y Fisiología e Higiene por tener pendiente las de Álgebra y Trigonometría y hayan sido aprobados en ésta, se examinarán de aquéllas el próximo jueves día 23 del corriente.

Igualmente se examinarán el citado día de la asignatura de Nociones de Agricultura los alumnos del Magisterio.

Mañana jueves día 23 a las 12 tendrán lugar los exámenes de los alumnos oficiales de los dos cursos de Geografía e Historia correspondientes a los estudios del Magisterio.

Notas del Carnet

De sociedad

Ha sido viaticada la distinguida señora esposa de nuestro amigo don Antonio Fabregues.

Desearnos su pronto restablecimiento.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el comerciante D. Bartolomé Fontirroig. Desearnos su pronto alivio.

Boda

Ha contraído matrimonio en Son Sardiña, don Vicente Cabellas Salom con la hermosa señorita doña Francisca Jaume Juliá. Fueron padrinos por parte del novio, don Mariano Morell Verd, don José de España vizconde de Causserons y el teniente de Alcalde don Miguel Bibiloni y por parte de la novia, don Juan Delgado y don Lorenzo Rosses Siragusa.

Desearnos a los contrayentes muchas felicidades en su nuevo estado.

Personales

Se encuentra ligeramente enferma la distinguida señora doña Francisca Felis y Fons, esposa del teniente de navío señor Reig, de esta Comandancia de Marina.

Desearmosle un pronto y total restablecimiento.

De viaje

Ha salido para Barcelona el primer teniente del escuadrón de cazadores de Menorca don Ricardo Chicote.

Leemos que se encuentra en Barcelona, nuestro particular amigo el Director general de los Registros, don Fernando Weyler, y Santacana, en donde permanecerá unos días al lado de su padre, el marqués de Tenerife.

Precedentes de Barcelona han llegado en el vapor rápido «*Ray Jaime I*», doña Magdalena Rullán, don Juan de la Roca, don Ramón Rullán, don Gonzalo Pascual, don Benito Carreras, don Vicente Roig, don Antonio Esteve, don Antonio Vich, don Pedro Cerdá, don Guillermo Rosselló, don Manuel Pérez, doña Teresa Juan, don Miguel Bonini, don José Cerdá, doña Teresa Berga, don Guillermo Burguera, don Guillermo Bauzá, don Antonio Sureda, don José Santandreu, don Antonio Bauzá, don José Alomar, don Domingo Forteza, don Pablo Cabellas, don Miguel Amengual, don Juan Danis, don Antonio Bonet, don Onofre Viada, don Miguel Servera, don Antonio Pascual, don Casimiro Bovi, doña Catalina Mora, don Magin Bosch, don Juan Pons, don Onofre Cruellas, don José Planas, don Gabriel Alemany, don Pedro Monserrate, don José Costa, don José Buadas, don Joaquín Pujol, don Gabriel Pallcer, don Antonio Taronj, don José Escandell, don José Cotoner, don Bernardo Esteve, don Enrique Umberto, don Juan Artigas, don Manuel Cerdá y otros.

Ha llegado a Mahón con objeto de incorporarse a su destino, don Fulgencio Egea Rodríguez, segundo condestable y segundo teniente graduado de artillería de la Armada.

A bordo del vapor rápido «*Ray Jaime I*» ha regresado el ilustre vate nuestro buen amigo D. Juan Alcover, que, como saben nuestros lectores, pasó a dicha ciudad para asistir y tomar parte en la velada celebrada en honor del fallecido poeta D. Juan Maragall.

Esta noche saldrá para Ibiza el Ingeniero Jefe de esta provincia nuestro querido amigo D. Bernardo Calvet.

Le acompañará el Ingeniero encargado de las obras de aquel puerto D. Juan Frontera.

El objeto del viaje es para recibir las obras de reforma del puerto recientemente terminada.

Procedente de Barcelona llegó esta mañana el canónigo D. José M. Vidal.

También ha llegado el oficial letrado del Ayuntamiento D. Antonio Pujol, acompañado de su hermano D. Joaquín y familia, que proceden de Méjico y vienen a pasar una temporada en esta ciudad.

Esta mañana ha llegado de Barcelona el oficial de Hacienda D. Jaime Semir.

Esta mañana ha llegado a Palma, procedentes de Barcelona, el conde de Ayamans acompañado de su distinguida esposa.

Desde ayer se encuentra en esta ciudad donde pasará una breve temporada el joven señor conde de Lapatlilla, hijo político del exministro D. Fermín Cabelton.

El señor de Lapatlilla se hospeda en la señorial mansión de los señores marqueses de Vivot.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Nuestra Señora del Milagro y S. Basilio.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Misión dedicadas a la Inmaculada de la Medalla Milagrosa: A las siete exposición, Més de María y novena al Espíritu Santo; a las nueve oficio solemne por la tarde a las seis Mes de María, sermón por el P. Serra y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Socorro, fiesta de Sta Rita de Casia, abogada de imposibles y protectora de toda enfermedad contagiosa: A las cuatro y media empezarán las misas en el altar de la Santa; a las diez y media Misa mayor solemne con sermón panegírico por el R. P. M. F. Miguez, O. S. A. por la tarde a las seis y media Rosario y ejercicio del mes de María, cantado.

Desde el medio día de la víspera hasta terminar el día de Santa Rita pueden ganar indulgencia plenaria, aplicable a los difuntos, todos los fieles que visiten la iglesia del Socorro, con las condiciones ordinarias.

MILITARES

Se ha publicado una Real orden circular del Ministerio de la Guerra, disponiendo que se prescinda de notario en todos los contratos previos que efectúe el ramo de Guerra para la ejecución de obras que no excedan de 2.500 pesetas.

Oficiales asimilados

Se ha dispuesto que los jefes, oficiales y asimilados que sean destinados en cualquier concepto a la plaza de Jaca, permanezcan en la misma un año, como mínimo, computándose para la extinción de dicho plazo el tiempo efectivo de residencia.

NOTAS DEL MAR

Entradas

Procedente de Barcelona, el vapor rápido «*Ray Jaime I*».

El vapor correo «*Lulio*», procedente de Ibiza.

De Motril, el latid «*Carmen*».

Salidas

Para Barcelona, el vapor rápido «*Ray Jaime I*».

Para Ibiza, el vapor «*Islaño*».

Para Mahón, el vapor de su mismo nombre.

Nuestros Concursos

Premio de 100 Ptas.

Al lector que adivine o más se aproxime al número que obtenga el premio mayor del sorteo que se celebrará en Madrid el día 20 de junio próximo.

CUPÓN-REGALO

DE LA ULTIMA HORA

Premio de 100 pesetas

El premio mayor del sorteo de 20 de junio de 1912, que se celebrará en Madrid, corresponderá al

N.º _____

D. _____

calle _____ n.º _____

Premio de 25 Ptas.

Al que más denuncias justificadas presente para la sección de «*La Voz de la calle*».

GACETILLAS

Extractos.—La Alcaldía de San Lorenzo ha remitido para su inserción en el *Boletín Oficial* los extractos de los acuerdos correspondientes al primer trimestre del corriente año.

Vacante.—En la Universidad de Barcelona se halla vacante en la Secretaría General de la misma, una plaza de escribiente dotada con el haber anual de 1000 pesetas, la que ha de proveerse en propiedad entre bachilleres.

Los aspirantes presentarán sus instancias al Rectorado de la misma en el plazo de 20 días.

Multas.—El Gobernador Civil ha impuesto varias multas de cinco pesetas a otros tantos sujetos por usar armas sin la correspondiente licencia.

Desaparición.—El vecino de esta ciudad Antonio Canals Creus, da cuenta de haber desaparecido de su casa un hijo suyo llamado Antonio, de 21 años de edad.

Corta de pinos.—En el monte comunal de Biniamar han sido hallados por la benemerita 120 tocones correspondientes a otros tantos pines que fueron cortados fraudulentamente.

Con tal motivo ha sido detenido el vecino Gabriel Ramón Ramonell, el cual se de-

claró autor del hecho por lo que ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Capturado.—La Guardia civil de Selva da cuenta al Gobernador, de que han sido capturados, cerca de Caimari varios gitanos, reclamados por el juez del distrito de la Cathedral.

Automóvil.—El vapor correo de Barcelona llegado ayer a esta ciudad fué portador de un magnífico y precioso automóvil de 16 H. P. marca *Minerva* para la familia de los Marqueses de Vivot.

Caída.—A consecuencia de un vuelco de un carrerón, un sujeto se produjo ayer tarde una herida que fué curada en la farmacia del señor Valenzuela, de la calle de la Marina.

Denunciados.—Lo ha sido un sujeto por haber causado una contusión a otro en la cara.

El hecho ocurrió en la parroquia de Santa Eulalia de Ibiza.

Vapor «*Martin Saenz*».—Los señores Planas Pizá y C.ª, consignatarios del mismo, nos comunican para que lo hagamos público, que el citado buque hará escala en este puerto fijamente el día 26 del corriente y que con motivo de la huelga de lancheros que existe actualmente en Las Palmas no admitirá carga para aquel destino.

Emigrantes.—Esta mañana han llegado, procedentes de Barcelona, unos 50 mallorquines que habían emigrado a América.

Registros.—Don Bernardo Pol Crespi ha presentado una solicitud de registro de nueve pertenencias de mineral lignito con el título de «*Andrea*», en los parajes de «*Son Maimó*» y «*Son Batle*» del término de Selva.

Y don Antonio Villalonga Sapmoll igual solicitud de 40 pertenencias del mismo mineral con el título de «*Santa Bárbara*», en el sitio denominado «*Santiani*» y «*Es Castell Petit*» de los términos de Selva y Campanet.

Toman lo el Serobiol aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

LOCALES

La del 16.—Estos días han empezado a repartirse los programas anunciadores de la corrida que el próximo día 16 ha de celebrarse en nuestro Circo Taurino, y se repartirán, casualmente, pocas horas después de haber sido codido en Madrid el diestro Bombita, que figura en aquellos programas.

Con ésta, es la tercera vez que el diestro de Tomares está anunciado en Palma, sin que venga a torear, pues esta vez está ya descontado que no viene. Tiene roto el tendón de Aquiles en dos tercios y tienen los médicos en el último parte facultativo, que por lo menos tardará cuatro meses en curar; y no falta quien asegure que no volverá a torear, pues cualquier esfuerzo que hiciese después, podría dar lugar a graves complicaciones.

Con motivo del percance del Bombita, nuestros empresarios andan muy preocupados y no cesan de buscar un matador de gran cartel que sustituya a aquel diestro, a fin de no tener que cambiar los precios, pues es el de 600 pesetas el que se señala para la entrada.

El domingo salió para Madrid un representante de la Empresa, el cual se ha puesto al habla con los diestros Vicente Pastor y Gallito para ver si tienen libre la fecha del 16, y en caso de no tenerla, hará gestiones cerca de Gaona o Manolete.

Si no se encontrase disponible un diestro de primera fila, la Empresa piensa que con el Cocherito de Bilbao alternen otros dos diestros.

El nuevo Reglamento.—Hace lo menos dos meses que la Comisión nombrada por el señor Gobernador para redactar un Reglamento de toros, entregó éste, completamente terminado, al oficial correspondiente del Gobierno Civil para que éste lo sometiese a la aprobación de la Superior Autoridad, a fin de que ya pudiese regir en la próxima corrida.

Se ha anunciado ya la corrida y aun no se tienen noticias de la suerte que habrá corrido el citado Reglamento, y como es natural no podrá regir para la corrida del 16, y como no habrá otra este año, habrá resultado inútil la labor que ha realizado la Comisión.

Creemos que para llegar a este final no había por qué obligar a varios señores que se reuniesen todos los días por espacio de varios meses redactando artículos y aclarando conceptos. Si había aquí un Reglamento (?) y era útil (?) en buena hora hubiese continuado rigiendo, a pesar de los errores que con él se cometían, pero esto se debía haber dicho antes, pues todos los que formábamos parte de la Comisión, teníamos otros trabajos y a ellos hubiésemos atendido de saber que era tiempo perdido el que dedicábamos al Reglamento.

Enhorabuena a los que tanto interesa que no se apruebe nuestro Reglamento y mi más sentido pésame a los compañeros de Comisión, encareciéndoles que lo tomen con paciencia y que para otra vez aprovechen la lección.

El «*Tortillo*».—El domingo obtuvo un éxito en la plaza Vieja de Barcelona nuestro paisano Pedro Oliver «*Tortillo*» toreando una becerro. Puso banderillas cortas, pasó de muleta y mató superiormente, siendo sacado en hombros de la plaza. La Empresa lo contrató para estoquear dos novillos el lunes próximo.

En Alcudia.—El próximo domingo se celebrará en dicha ciudad la anunciada novillada, a la cual es de suponer asistirá mucho público, dado el entusiasmo que reina.

Sentimientos

Subasta

La Propagadora Balear de Alumbrado saca a pública subasta, la cual tendrá lugar el día 5 de Junio próximo a las diez de la mañana, en las oficinas de dicha Sociedad en Inca, la construcción de un edificio destinado a central eléctrica, cuyo pliego de condiciones y planos por el cual se ha de regir la construcción de dicho edificio se hallan de manifiesto en las oficinas de la Sociedad, a la disposición de quien quiera examinarlos, todos los días laborables de 9 a 12.

Desde Alcudia

El comercio mallorquín en Melilla

Ha regresado de Barcelona el comerciante de esta plaza don Jaime Oliver Mone que había pasado a la ciudad condal para firmar con el «*Fomento Mercantil Industrial Hispano Marroquí*» la escritura de compra-venta de los vastos solares que en Melilla acaba de comprar a aquella Sociedad.

Tratándose de una operación tan importante que da una nueva muestra de la vitalidad del comercio mallorquín, solicitó el señor Oliver una entrevista y con su acostumbrada amabilidad me dió los siguientes datos:

La compra que acabo de realizar, gracias a las gestiones y desvelos de mi apoderado y jefe de la sucursal en Melilla don Miguel Estela, es importantísima, tanto bajo el punto de vista económico, como bajo el comercial. Trátase de un solar situado enramos junto a la misma ciudad y hacia la parte de puerto, barrio de Triana, de unos mil metros cuadrados aproximadamente, edificado en una tercera parte poco más o menos; cercado todo por una tapia; en la venta comprendidos también seis cuadros percherones, raza francesa, y una docena de carros.

Parte del edificio ya lo empleaba ya para almacén de mi comercio y habiéndolo adquirido en propiedad, podré ampliarlo mejorando todo lo edificado y levantando más vastas naves, por ser suficiente lo actual, dado el incremento que va tomando mi exportación a aquella plaza.

Le dará a V. una idea de ello la sola manifestación de que, además de mis buques propios salieron el mes pasado de este puerto abarrotados de mercancías, el bergantín roleta «*Emilio*» de unas cuatrocientas toneladas y el pailebot «*Francisca Antonia*» de ciento cincuenta.

En la actualidad, estoy en tratos con los armadores de ambos buques para llevarlos para otro viaje y con el de un vapor de seiscientos toneladas para tres ó seis viajes.

No, señor; no me limito a embarcar todas mis mercancías en este puerto; también salen algunas por el de Palma que son transbordadas en Barcelona a los vapores de la Compañía Tintoré, sin contar las que llevan los veleros que van de Alcudia a Barcelona y las que desde dicho puerto expido directamente.

Al contratar fletamento aseguro el retorno, pues también importo de Melilla.

Ciertamente, no es país productor, pero hay una gran abundancia de hierro viejo, trapos, huesos y otros desperdicios que aprovecha la industria, que si no me dejan gran beneficio, en cambio me facilitan mejores fletamentos; además si en un viaje no hubiera carga suficiente, pueden hacer escala en algún puerto andaluz para completar con granos y cereales para mi almacén en Torreveja donde toman para sal.

Exporto cuanto se me presenta: leñas, carbones vegetales, mineral y de cok; piñuela, obra de barro, vidrio hueco, etc., etc., e intentaré exportar cuanto se me ofrezca, facilitando ensayos a los industriales y comerciantes de la isla que quieran probar fortuna en aquel mercado.

Después de agradecer al señor Oliver las atenciones que me dispensó y la sabrosa copa de legítima ginebra que me hizo catar, trasladé al papel lo más fielmente que pude la anterior conferencia.

El Corresponsal.

20, mayo, 1912.

La voz de la calle

Llamamos la atención del digno Jefe de Obras Públicas sobre el mal estado en que se hallan los dos poyos existentes a uno y otro lado del Parque de Artillería; y nos permitimos rogarle que ordene su arreglo, así como la desaparición de una caseta que está situada junto a la acera en las inmediaciones de la puerta de la Calatrava.

X. Z.

Aplaudiendo

Señor Director: Como no siempre han de ser quejas las que haga el vecindario, y alguna que otra vez hemos de aplaudir a las autoridades, permítame que hoy desde estas columnas dedique algunos de estos elogios al Ayuntamiento por haber logrado al fin que desapareciese el polvo que cubría la calle del Conquistador.

Para completar la obra sólo falta que se den las oportunas órdenes a los barrenderos a fin de que cuando quitan el polvo, no lo hagan levantando esas nubes que cubren por completo a los pacíficos transeúntes.

Impertinente.

¡Baos basureros!

Sr. Director: Mi queja uno a otras muchas, a fin de que se procure que los basureros no tengan descubiertos los carros cuando están parados en mitad de la calle. Se suplica en bien de la higiene.

X. V.

Para el señor Gobernador

Desde hace una temporada circulan por esta ciudad, dedicadas a vergonzoso tráfico y víctimas de algunas personas desaprensivas, una bandada de chicas de 14 a 18 años sin que nuestra primera autoridad se haya dignado poner coto a ese abuso, y esto que las citadas menores no se recatan, pues desde las primeras horas de la noche se las ve por los sitios más concurridos de Palma.

¿No tiene remedio el mal?

X. T.

Terrenos en el Ensanche

DEB PALMA

Con gran rebaja de precios, según la extensión que se adquiere, llegando hasta la mitad de su valor actual.

Informes, Centro de Anuncios.

Automóvil

En buenas condiciones se vende uno de 4 cilindros de 10 a 12 caballos, buena marca con 2 y 4 asientos, a toda prueba y condiciones. Para informes a los señores Carbó y Compañía, Can Sali, calle San Martín, Palma.

Oficiales para americanas

Se necesitan en la Sastrería de José Fornés, Conquistador 37—Palma.

Doña Catalina Oliver y Rosselló DE JANER

Ha fallecido después de recibir los Stos. Sacramentos Q. E. P. D.

Su desconsolado esposo, padre, hermanos, hermanos políticos, tios, sobrinos y demás familia al participar tan sensible pérdida suplican a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario a las seis y media de esta tarde y seguidamente a la conducción del cadáver, como también al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana a las once de la misma en esta Santa Iglesia Catedral.

Casa mortuoria: Conquistador 7-3.º No se invita particularmente. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio del alma de la difunta.

Grandes Almacenes SAN JOSE

SASTRERÍA-CAMISERÍA

Mercería-Corsetería

Recibidas las Novedades de la presente temporada, las cuales se liquidan con GRAN BARATDRA.

PRECIO FIJO

Automóviles de todas marcas

Existencia de coches nuevos y usados. Venta de accesorios de todas clases. Garaje y taller de reparación.

ENIQUE PUJÓ, S. EN C.

Calle de Montenegro

J. Carbonell Oliver

Médico especialista

Enfermedades de la piel, sífilis y venéreo.

Merced 49, de 11 a 1 mañana y de 5 a 6 media tarde

POR TELÉGRAFO

Cuestión zanjada

Madrid 22 (2'15 m.)

Ha quedado solucionada satisfactoriamente la cuestión pendiente entre los señores Armiñán y Giménez.

Sillón amortizado

Asegúrase que la Academia de la Lengua amortizará el sillón que hasta hoy había ocupado el insigne académico señor Menéndez y Pelayo por considerarlo, se dice, insustituible.

El Rey a Carabanchel

Mañana S. M. el Rey marchará acompañado de sus ayudantes a Carabanchel. Marconi en Madrid.—Una visita a la Infanta Isabel

Madrid 22 (2'15 m.)

El joven inventor de la telegrafía sin hilos ha visitado esta tarde la estación radiotelegráfica instalada en Aranjuez. La Infanta Isabel le recibió en su Palacio, teniendo la augusta señora frases de elogio para el ilustre inventor. Esta noche marchará a Lisboa donde debe embarcar para Londres.

Individuo denunciado

Zaragoza.—En la Comisaría de policía el señor Marsal ha denunciado al Juzgado a un individuo que trató de agredirle al apearse aquél del tranvía.

Los alumnos de ingenieros

Bilbao.—Los alumnos de ingenieros que debían examinarse hoy, renunciaron efectuarlo.

Los padres de dichos alumnos telegrafían a los señores Canalejas, Alba y Villanueva aprobando la conducta de sus hijos y pidiendo que se resuelvan favorablemente las peticiones que tienen formuladas.

Suscripción

Bilbao.—La suscripción abierta a beneficio de los heridos y familias de los muertos de Melilla, asciende a 35.000 pesetas. Máquina flotante.—Trabajos en El España.

Madrid 22 (11 m.)

Ferrol.—Esta semana quedará hecha la máquina flotante para elevar pesos de cien toneladas.

Seguidamente se procederá a colocar en el acorazado «España» las piezas de artillería.

En el barco se trabaja con gran actividad; con este motivo se ha aumentado el número de obreros.

Se desea que en diciembre próximo dicho acorazado ya preste servicio.

Bombita mejora y Vicente Pastor empeora

Madrid 22 (11 m.)

El diestro Bombita se halla muy mejorado de la contusión que sufrió en la última corrida celebrada.

Créese que curará mucho antes de lo que se dijo y se creía al principio.

En cambio, el espada Vicente Pastor ha retrocedido. Al efectuarse hoy la curación de la herida ha aparecido en la pierna algo de infección que ha precisado hacerle una pequeña operación.

Inauguración de un muelle

Cádiz.—El próximo viernes se inaugurará el nuevo muelle llamado de la Reina Victoria.

El acto revestirá gran solemnidad. Para asistir a la inauguración se invitará al Ministro de Fomento.

El primer buque que atracará en el nuevo muelle será el «Carlos V.»

Ecós parlamentarios Senado

Madrid 22 (2'15 m.)

Bajo la presidencia del señor López Muñoz se abre la sesión a las 3'45 de la tarde.

En el banco azul toma asiento el señor Arias Miranda.

El Obispo de Madrid se asocia en nombre de la Iglesia, al homenaje que se tributa al señor Menéndez y Pelayo.

Se entra en el orden del día.

Se toma en consideración un dictamen sobre el proyecto de concesión de suplementos de crédito para el presupuesto de Guerra por valor 1.100.000 pesetas.

Igualmente se aprueban otros dictámenes y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 21 (10'30 n.)

(VÉASE EN NUESTRA EDICIÓN DE AYER, EL PRINCIPIO DE LA SESIÓN.)

El Sr. Soriano sigue diciendo que es inculcable lo que ocurre en Córdoba. Allí se sigue jugando. Recientemente, por este motivo, se ha producido una violenta escena entre el Gobernador y dos periodistas.

Vuelve el orador republicano a recordar las denuncias que ha hecho el Sr. Gasset en «El Imparcial» y la intervención que se atribuye al ministro de la Gobernación, Sr. Barroso, en las decisiones de la Audiencia de Córdoba.

En la causa que sobre esto se instruye, hay una información que tiene como cabeza una declaración del Sr. Barroso.

No puede estar en ese sitio el Sr. Barroso; la personalidad actual del Ministro está menoscabada por un exministro de la Corona. Los tribunales dirán si es o no culpable Su señoría. Yo se que hay cosas ocultas y razones políticas que son obstáculos en la forma y en las íntimas amistades que existen entre ciertos ministros.

El Sr. García Prieto interviene en el debate y dice que él no ha sido obstáculo para nada. Deseo, pues que se aclare todo. Su señoría está equivocado en lo que ha dicho.

El Sr. Soriano.—¿Negará su señoría que es íntimo del Sr. Barroso?

El Sr. García Prieto.—No lo niego. ¿Qué tiene que ver eso con aquéllo?

El Sr. Soriano insiste en decir que está dispuesto a ejercer la acción popular por tratarse de un caso de dignidad del Parlamento y del país. Sostiene que siendo el señor Barroso ministro de Gracia y Justicia, se engañó al Rey al poner a la firma de éste un indulto.

(La presidencia da fuertes campanillazos).

Necesito que venga aquí el Sr. Laserna que posee documentos interesantes sobre este asunto.

El Sr. Canalejas se levanta para contestar. Comienza diciendo que no desconoce que estos últimos días en las galerías de la

Cámara y en otros sitios se ha murmurado, deslizando especies inexactas y calumniosas sobre ciertas personas, calumnias y especies que no estamos dispuestos a tolerar. No se debe dejar que las manchas de aceite se extiendan. Esté aquí o no esté el Sr. Gómez de Laserna, debe su señoría, Sr. Soriano, decir cuánto llegare a sus oídos en desprestigio del Sr. Barroso. Somos nosotros representantes del poder real y si no nos mostramos dignos de la estimación pública, se podrían hasta deducirse consecuencias dañosas para el propio régimen. (Aplausos).

Niega las aseveraciones que ha hecho el Sr. Soriano en este asunto. Me basta para no creer en lo dicho por el Sr. Soriano, con la palabra del Sr. Barroso. Si el vínculo de estimación mutua se hubiera quebrantado entre el Sr. Barroso y yo, no estaríamos juntos en este banco.

Precisa, pues, que se diga todo. Nosotros no toleramos las insinuaciones ni nos prestamos a las maniobras políticas. A los que hablan de crisis, les diré que no les hago creer que los que votaron últimamente lo hicieron hipócritamente. Creo tener la confianza de la Corona y de la mayoría.

(Oración en la mayoría.)

El ministro de la Gobernación Sr. Barroso se levanta para contestar. Declara que mantiene cuanto dijo en los recientes debates. Dice que ha pasado grandes amarguras estos días viendo como la calumnia se extendía. Habla sobre lo dicho por los pasillos del Congreso, referente a la carta suscrita por el Sr. Pedrajas, en la que dice que yo tomé algunos miles de pesetas porque se segregaran ciertas aldeas del Pueblo Nuevo del Terrible y de Peñarroya. A esto, sólo opongo mi soberana indignación, mi conducta sin mancha, que es mi justificación.

(Enormes aplausos en la mayoría. Los señores Maura y Lacierva y los conservadores, también aplauden)

No quiero volver sobre el proceso del acta de Cabra. Respecto al famoso indulto, consignada la equivocación y rectificada a tiempo, tampoco tengo nada que añadir. Asisto pacientemente al desarrollo de la maniobra política.

Opino, señores diputados, franca y noblemente que deben acusarme aquí públicamente, si me creen culpable.

Llevo orgullosamente un nombre honrado, que es el único patrimonio de los míos. (Prolongados aplausos. Los ministros le estrechan la mano.)

El Sr. Armiñán.—Si hay aquí acusadores que se levanten.

El Sr. Soriano.—Yo sólo he hablado de lo que se decía en los pasillos del Congreso.

El Sr. Armiñán.—Aquí es donde hay que acusar, y no en los pasillos.

El Sr. Fernández Giménez.—Cuando acusé lo hice aquí. No quiero que se me tome por cabeza de turco.

El Sr. Soriano dice que la aludida carta la tiene el Sr. Laserna, en la cual constan los chanchulleros. El Sr. Laserna estaba dispuesto a leerla si autorizaba el Sr. Canalejas venir aquí el Sr. Laserna para que la lea.

Termina diciendo que duda de la eficacia de la información sobre el asunto de la Audiencia de Córdoba.

El señor Canalejas dice: Lo hemos oído todo atentamente y a pesar de ello no vemos el menor asomo de prueba, ni siquiera de una leve indelicadeza por parte de señor Barroso, que es nuestro amigo y compañero y todos asumimos la responsabilidad.

El señor García Prieto dice: Ya se ha visto lo que era todo.

El señor Fernández Giménez declara que él se limitó a oír ciertas conversaciones habidas entre los señores Soriano y Laserna, a los cuales fui agenio; además, yo no tengo el referido documento ni pensaba utilizarlo para acusar aquí en la Cámara.

El señor Armiñán dice: Su Señoría es un chismoso (Rumores).

El señor Fernández Giménez: Decir eso es una cobardía.

Se promueve un escándalo monumental y se protesta a grandes voces de la actitud de ambos.

El Presidente agita fuertemente la campanilla. Se pronuncian frases que no se oyen.

Al fin sale del salón el señor Armiñán y cesa el tumulto.

El señor Conde de Romanones. Retire Su Señoría esa palabra.

El señor Fernández Giménez: He dicho «cobardía» y lo mantengo y así quiero que conste en el «Diario de Sesiones» para que pueda confrontarlo el señor Armiñán.

Segue el Sr. Giménez insistiendo en la responsabilidad que tiene el ministro señor Barroso en el indulto que se firmó y al cual ha aludido el Sr. Soriano.

El ministro de la Gobernación Sr. Barroso vuelve a usar de la palabra, insistiendo en lo que ha dicho anteriormente.

El diputado socialista D. Pablo Iglesias afirma que el Sr. Barroso no debe seguir en el Gobierno, pues aunque no sea otra cosa se ha demostrado que los que redactaron la fórmula del proceso del acta de Cabra, se reunieron en su domicilio. Si el ministro de la Gobernación no abandona el Gobierno, habrá dificultades en el seno del Gabinete.

El Sr. Canalejas repite que tiene la confianza de la Corona y de la mayoría para desarrollar el programa.

Se entra en el orden del día y se toma en consideración una proposición del Sr. Romero concediendo el derecho de percibir el sueldo íntegro a los herederos de los funcionarios civiles y militares, fallecidos en el cumplimiento de su deber.

Se reúne el Congreso en sesión secreta

para tratar de la cuestión de los suplicatorios.

La política

Final del Congreso.—La sesión secreta.—El suplicatorio de Azzati.

Madrid 22 (2'15 m.)

Sábese que en la sesión secreta celebrada en el Congreso, el diputado señor Barral combatió enérgicamente el dictamen dado por la comisión respecto al suplicatorio del diputado valenciano señor Azzati y que le ha contestado el señor Bugallá, por la comisión.

Después se reanuda la sesión pública. El señor Conde de Romanones habla sobre el régimen y discusión del Presupuesto y se acuerda que haya tres debates para la totalidad.

Acto seguido se levanta la sesión, siendo las ocho y cuarto de la noche.

Una conferencia

Los señores Cambó y Barroso celebraron anoche una conferencia sobre el proyecto de Mancomunidades.

Mañana lo hará la comisión de las izquierdas catalanas sobre el mismo asunto.

La discusión del presupuesto. Mañana jueves dará comienzo la discusión de los Presupuestos.

Para ello se ha acordado que las sesiones tengan seis horas de duración diarias.

Querrela retirada. Esta noche han celebrado una larga conferencia los señores Melquiades Alvarez y Castell.

Dicha conferencia ha dado por resultado que dicho señor Castell retirará la querrela que motivó el suplicatorio contra el señor Azzati, retirando éste las injurias que le dirigió.

El señor Alvarez se ofreció hablar también al señor Montaner creyéndose que igualmente accederá, autorizando al señor Alvarez (D. Melquiades) para que lo declare en el Parlamento.

Firma de Hacienda

El ministro de Hacienda ha puesto a la firma de S. M. un decreto concediendo una pensión anual de 4000 pesetas a la viuda del general Rizal.

Más conferencias

Antes de la sesión celebrada esta tarde conferenciaron el señor Canalejas y los demás ministros, y el señor Soriano con el señor Conde de Romanones, en el despacho de éste.

Ignórase hasta ahora de lo que tratarían.

Conferencia comentada

Ha sido muy comentada la conferencia reservada que tuvieron esta tarde los señores Conde de Romanones y Gasset.

Moret y Romanones

Durante la celebración de la sesión secreta, en los pasillos del Congreso conferenciaron los señores Moret y Conde de Romanones.

El señor Moret le ratificó su criterio de «borrón y cuenta nueva» respecto a los suplicatorios.

Asegúrase que en el Consejo anoche se trató sobre dicho asunto.

Cuestión personal

A causa del incidente ocurrido en el Congreso entre los Sres. Armiñán y Fernández Giménez, dicese que surgirá una cuestión personal entre ambos diputados.

Intervienen en el asunto los Sres. Burell y Bueno en representación del Sr. Armiñán, y los Sres. Merino y Gallarza por el Sr. Giménez.

Elógios a Canalejas

En los pasillos del Congreso fué muy elogiada la defensa que del Sr. Barroso hizo el presidente del Consejo.

El «ABC» y el asunto Barroso

Madrid 22 (11 m.)

Dice el periódico «ABC» que las felicitaciones de todo el mundo y la calorosa manifestación de simpatía que en la sesión de ayer se le hizo, constituyen para el Ministro de la Gobernación señor Barroso, no sólo un desagravio para su honradez sino un acto de solidaridad superior a las diferencias políticas y una legítima defensa de los caballeros contra la creciente licencia de los difamadores.

Regreso del ministro señor Alba. Santander.—Anoche salió para Madrid el ministro de Instrucción Pública.

Fuó despedido por todo el elemento oficial de la población y otras numerosas personalidades.

Algunos amigos le acompañaron hasta Torrelavega.

El «Diario de Barcelona» y las mancomunidades. Madrid 22 (11 m.)

Barcelona.—El periódico «Diario de Barcelona» publica de su corresponsal especial en Madrid, la siguiente información:

El Presidente del Senado, dice, no es enemigo de las mancomunidades pero cree que a su juicio el problema de su constitución debe plantearse y resolverse aisladamente. Es necesario ante todo abordar el problema total de la reforma y reconstitución de la administración local, empezando por la reforma de administración municipal para llegar a la de los organismos superiores, en forma que tenga fuerza expansiva suficiente para garantizar el éxito de los nuevos organismos.

En España, añade, salvo algunas localidades de Burgos y Guipúzcoa, los municipios carecen de recursos propios para cubrir las atenciones de la vida local, su situación financiera no puede ser más desdichada.

El querer intentar la constitución de la mancomunidad sin haber asegurado a los municipios en la medida de lo posible, una vida independiente y próspera, constituye una temeridad de resultados funestos para el país.

La creación de las mancomunidades actualmente sólo puede importarse a media docena de personalidades ansiosas de adquirir un relieve que no pueden alcanzar de otra manera, por ello he creído siempre que en el fondo de esta campaña no hay ni existe más que una cuestión de vanidad.

Termina diciendo que el procedimiento seguido por el señor Maura era preferible al ensayo que actualmente se trata de realizar, pues tendía a vigorizar al municipio proporcionándole medios económicos e imponiéndoles ciertas obligaciones que hoy corren a cargo del Estado y dejando para posteriores desenvolvimientos las energías para la formación de las mancomunidades.

Cuestiones sociales

Huelga de ferroviarios

Madrid 22 (2'15 m.)

Ha sido señalado el próximo sábado para declararse en huelga los ferroviarios andaluces.

Con tal motivo se van tomando toda clase de precauciones.

La huelga se agrava

Zaragoza.—La huelga de albañiles se ha agravado notablemente estando, en vísperas de que sea el paro general.

Continúa la huelga

Madrid 22 (11 m.)

Málaga.—La huelga de ferroviarios continúa en pie.

Para el cumplimiento de la última Real orden del ministro de Fomento el gobernador redactó las bases para celebrar la elección de los representantes obreros que habían de intervenir en el Montepío y convocó a los comisionados, pero ninguno de ellos acudió a la reunión.

En vista de ello el Gobernador adoptará la resolución que proceda.

La huelga, dada esta actitud de los obreros, se considera inconjurable.

Los ferroviarios de Sevilla

Sevilla.—Los obreros ferroviarios de esta capital cuentan para sostener la huelga que aquí se considera inminente, con el apoyo eficaz de 50.000 afiliados de todas las compañías.

La huelga caso de declararse, será pacífica y abarcará todas las líneas andaluzas y varias otras.

Los trenes pararán al llegar al punto de su residencia.

Los maquinistas no volverán al trabajo hasta que se les devuelva el dinero que tienen en el Montepío.

Extranjero

Huelga de cargadores

Madrid 22 (2'15 m.)

Londres.—Se han declarado en huelga casi todos los cargadores del muelle.

Proyecto aprobado

Berlin.—La Cámara aprobó en definitiva el proyecto de ley naval. Los socialistas polacos y alsacianos votaron en contra de los burgueses.

En la Cámara sonaron grandes aplausos y vivas. Los elementos contrarios prorrumpieron en silbidos.

Maniobras

Berlin.—Las maniobras efectuadas por el ejército en Alsacia y Lorena fueron presenciadas por el Kaiser Guillermo.

No ocurrieron incidentes de ninguna clase.

El entierro de Menéndez y Pelayo

Llegada del ministro.—Funerales.—Colgaduras.—El acto del entierro.—La presidencia.—Coche con coronas.

Santander.—Ha llegado el ministro de Instrucción Pública señor Alba, que viene para asistir al funeral y entierro del señor Menéndez y Pelayo en nombre y representación del Gobierno.

Le recibieron numerosas personalidades. A las 10 y media se han celebrado en la Catedral los funerales, que han sido solemnísimos, habiendo asistido el señor Alba.

El templo estaba completamente lleno. Todas las casas por donde debe pasar la comitiva fúnebre ostentan negras colgaduras.

Al mediodía se organizó el entierro, asistiendo todos los elementos santanderinos y representaciones de todas las clases sociales.

La presidencia fué ocupada por el señor Alba y el hermano del ilustre difunto.

En el coche mortuario se veían infinidad de coronas.

Todas las calles por donde pasó la comitiva estaban ocupadas por un gentío inmenso.

El acto ha sido imponente; habiendo quedado exteriorizado el sentimiento grande que ha experimentado la capital que le vio nacer.

Regreso del señor Alba

Santander.—Después de haberse verificado el entierro, el ministro señor Alba visitó el palacio de la Magdalena, marchando luego en el correo hacia Madrid.

Números extraordinarios

Madrid 22 (11 m.)

Santander.—Casi todos los periódicos han publicado extraordinarios dedicados al ilustre hombre de letras señor Menéndez y Pelayo, con trabajos literarios y fragmentos de sus obras.

Lo de Marruecos

Funerales para el Mizzián

Madrid 22 (11 m.)

Melilla.—Dicen de Segangan que se han celebrado funerales en sufragio del alma del Mizzián.

Desde el día que murió el caudillo, los moros no pagan tributos.

Reparto de bienes del Mizzián. Melilla.—Dicen del campo enemigo que el caud Amar Metalsa, ha ordenado que e harem del Mizzián se traslade al interior, hasta que la familia disponga el reparto de los bienes de la casa del citado Mizzián.

Noticias de la harka

Melilla.—Un pariente del Mizzián, que reside en Segangan ha declarado que Basaga, sucesor de Mizzián, fué siempre soldado suyo, asistiendo a todos los combates.

El hijo del Mizzián, nombrado kalifa, está iniciado en las cuestiones militares, y es lo suficientemente culto para desempeñar el cargo. Tiene 18 años.

Ahora el principal núcleo de los harkes está en la meseta de Tikermana. Reina tranquilidad completa.

Últimas noticias

Luque indispuesto

Madrid 22 (2 t.)

El ministro de la Guerra señor Luque sufrió anoche una indisposición, lo cual le impidió asistir a los ejercicios militares de Carabanchel a las cuales asiste S. M. el Rey.

Llegada de Lerroux

Ha llegado el señor Lerroux. En la estación le esperaban buen número de amigos políticos.

El Consejo de hoy

El ministro señor Barroso ha manifestado que ignora a qué hora se celebrará hoy el Consejo de ministros, creyendo que se celebrará inmediatamente después de la sesión y en el mismo Congreso.

Lo que dice Canalejas

Madrid 22 (2 t.)

El señor Canalejas esta mañana estuvo en su despacho oficial de la presidencia en donde recibió a los periodistas.

Se ha mostrado satisfecho. Ha confirmado que había conferenciado con los nacionalistas catalanes que se hallan en Madrid.

Después dijo que recibió a una comisión de tenerifeños para tratar de la cuestión del proyecto de división de las

PRODUCTOS COOPER para la Agricultura y Ganadería

Fluidos V1. y V2.—De inmejorables resultados, en el tratamiento de el Poll-Roig, Serpeta y Negrilla del naranjo, y contra el Pulgón negro, Pulgón lanigero, Pulgón verde y cotonet del almendro. Arañuela del peral y tigre del manzano.

Caldo Cooper.—Contra los pulgones de las habas y enfermedades criptogámicas de la viña Oidium y Mildew.

Apterito.—Poderosísimo fumigante contra los insectos del uelo.

Bombas pulverizadoras Cooper—Ultima creación.
Bombas pulverizadoras de Mochila Cooper.—Para las viñas y habas.
Antizón.—Contra el tizón de los cereales.
Maquinaria Agrícola Cooper.—Para la agricultura.
Para precios y demás detalles, dirigirse a **D. Felipe Sagge y Hermanos**, San Miguel 123, representantes exclusivos de la casa **Cooper** en estas Islas, en los mencionados productos.

Fluido Cooper.—Unico remedio contra la Glosopeda, desinfección general y tratamiento local, contra los parásitos y enfermedades de la piel de los ganados.

Máquinas esquiladoras Cooper—Para ganado de pelo.
Máquinas esquiladoras Cooper—Para ganado de lana.
Sementales ingleses Cooper.

Para precios y demás detalles dirigirse al representante exclusivo en estas Islas **D. Lorenzo Riera**, Inspector Veterinario.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores
Servicio bi-mensual de transportes entre
Palma Canarias

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safí y Mogador. Los días 12 al 14 de cada mes la ISLEÑA MARITIMA admitirá y despachará en conocimientos directos a for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife
Y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de **Arrecife, Gabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife**
Para informes y despachos: Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA, Palacio 22, bajos

Navigazione Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores

PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA
ARGENTINA 26 Mayo
REGINA ELEN 30 id
UMBRIA 2 Julio
PRINCIPAL UMBERTO, 13 Junio
ITALIA 16 id
RE VITTORIO 27 id

Cocina a la Española
Estos vapores de reciente construcción, ofrecen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jerifo de invierno, clase de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, los eléctricos ascensor y teléfono Marconi.
Los pasajeros de 3a clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, con lavabos, comedores con mesa, etc.
Para el despacho de carga y pasajeros dirigirse a los Sres. Salóm y Rollán, plaza de la Libertad 2, (frente al Borne), Palma

Lloyd Sabaud

El día 8 de Junio saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha

Principe di Udini
El día 10 de Julio saldrá para el mismo puerto el vapor de gran marcha

Tomaso di Savoia
Realizando la travesía en QUINCE DIAS Camarotes esplendidos en primera clase
—Tres puentes de pasaje—Jardín de invierno—Teléfono Marconi
SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS
TERCERA CLASE
Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas
COCINA ESPAÑOLA. Para informes en Palma calle del Mar.

Linea PINILLOS

Vapores directos de este puerto para los de LAS ANTILLAS
Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos y Matanzas saldrá de este puerto fíjamente el día 25 de Mayo el magnífico vapor

Martín Saenz
Admitiendo carga y pasajeros
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 23 y 24 del corriente

Viaje extraordinario y directo para Montevideo y Buenos Aires
Saldrá de Barcelona el día 2 de Junio el magnífico vapor
BARCELONA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
Para más informes dirigirse a los señores Plasas, Pistá y Compañía, S. C. San Juan 20, representantes de la Compañía.

REMEYS SEGUS Y BEN PROVATS

XAROP VERMIFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per metá es CUCHS y per doná bons colós y molta de grna á n' els infants malaltissos.
CALLICIDA SUREDA.—Sense molestia, fa desaparèixer es CALLS, UYS DE POLL y ses demás DURESES de 's peus.
PASTILLAS SUREDA.—Curan de rel se TOSSINA, mentenan fresca se boca, agradable s' alé y evitan al fumarós les molestias dels mala tabacs.
Sense FIGUES, BAR'NS, ni cap LLIB'JURA, quedan ses seüyorettes que se rentan cada dia amb AIG' OXIGENADA SUREDA
ES BRAGÜBS més ben perfeccionat y millors instruments de CIRUGIA, se troben á s POTERERIA de SUREDA y LLITERAS
De venta al por major.—Farmacia del seu preparador

Costa d' en Brosa número 9
PALMA DE MALLORCA

La Flor de la limpieza

Líquido para limpiar toda clase de metales, cristales, lozas y mármoles
Modo de usarlo, agítese bien el frasquito; cójase un trapo empapándolo con el líquido y frótese el objeto que se desea limpiar. Hecha esta operación se frota con otro paño seco.
De venta en todas las Droguerías. OJO CON LAS FALSIFICACIONES
Pedid la marca M. O' DONELL. Depósito: Plaza de la Constitución 118, segundo Palma.

Herederos de Buenaventura Fuster

—Gran Liquidación en Pañería, Lanería y Lencería—
Para las temporadas de **PRIMAVERA Y VERANO**
Especialidad en SASTRERIA á la medida y confección y trajes para niños.
No confundirse, Plaza de Coll, 9^a, 9^a y 9^a Parada del Tranvía

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó velló con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido.—30 AÑOS DE EXITO. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona plaza Real 1, Farmacia del Globo.

Agua Ozonizada
Privilegio exclusivo
Contra las enfermedades infecciosas
El modo más racional de evitarlas y curarlas es el uso diario de estas aguas únicas privadas del micro-organismo.
MUY AGRADEBLE COMO AGUA DE MESA
y muy eficaz tomada á pasto en las INFECCIONES GASTROINTESTINALES, FIBRES TIREOIDEAS y en las dispepsias ATONICAS.
De ósito LIBERTAD, 17 esquina Pelaires.
Venta Farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera.
Id. id. de D. José Miró, Colón—22.
Id. id. de D. Domingo Durán, Unión.
Y principales Hoteles

Auto-Garage Balear

de MIGUEL BESTARD Y VICH
Al lado del Teatro Balear Alquiler de auto.
Se admiten autos d' particulares para su guarda y limpieza.
Todo á precios módicos

Liga de propietarios de fincas urbanas

SAN MIGUEL 8-1º

Habitaciones para alquilar

Calle ó plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Piedad.	6	2.º	en el entresuelo	
Cal. de Olmos.	107	tienda	Santo Domingo 13-3.º	Agua, patio, 5 dormitorios
Vinea (Son Jull).	1	1.º	Zavella 6-2	4 dormitorios, jardín y agua
Calle de Gater	17	prp-1	S.º Espiritu 5, principal	Coladua y cuádra.
P. Gomila Terreno	1	bajo	Constitución, 92	8 dormitorios, agua á grifo
Tier a Santa.	11	1.º	San Miguel 18, primero	Para comercio, 18 pesetas
Plaza Cuartera.	1	tienda	Herrera, 46	Almacén, mucha capacidad.
San Bartolomé.	1	prp-1	C. 166, 23	6 dormitorios agua á grifo

Casa 23 dormitorios, Corp Marí núm. 103, de mucha capacidad, jardín y cochera antigua, orilla de mar, tanto just como p' separado. Informes, Olmos—163.
Conquistador 4 y Rosario 1. Local propio para establecimiento.

Conservación é higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas si que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA
que prepara el DOCTOR ANDREU
Su uso blanquea los dientes, aromataza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica la encía evitando la caries y la oscureción de la dentadura. LA MENTHOLINA en polvo uada con el elixir, aumenta el brillo y la blancura de los dientes.
Plácese en la Rubia de Cataluña 60 y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Literas.

BALLICIDA LLUGH

Matacillos, ojos de callo y toda clase de durezas sin causar dolor ni molestia. Precio 1 p'sta D—venta: Casa Lassalle, San Nicolás 29 y en las Farmacias, perfumerías y droguerías.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR
Medicación sulfurosa por excelencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que está indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.
Precio del frasquito, 3 pesetas.
Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centr. Farmacéutico

FER BAR
Marca Bar
Medicación ferruginosa por excelencia; anemia y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminentes médicos.
Precio del frasquito, 3 pesetas.
Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centr. Farmacéutico

Café
Con buena clientela se vende uno en buenas condiciones. Informarían Sindicato—44.

Modistas
Falten oficiales, modas oficiales y aprendices
Panchadora falia. Basón Brosa 21—2º

MUJERES
por Jacinto Octavio Picón
Precio: 3'50 pesetas. Librería TOUS.

Ganga

Se vende á precio ventajoso un MOTOR A GAS sistema OTTO de dos caballos, vertical, en muy buen estado. Informarían, Centro de Anuncios.

Muebles

Por asentarse una familia se venden dos ropaves, una casa matrimonio una librería Luis XVI y etc a varios Informarían, Ronda Norte número 2-3—frente La Aserradora Balear.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Doctor Padró
Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Venta. Droguerías y Perfumerías, Farmacia del Globo, plaza Real 1, Barcelona.

Servicios de la Comp. Transatlántica de Barcelona

Linea de New-York Cuba y México.—El día 25 mayo saldrá de Barcelona, el 26 de Valencia el 29 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES, directamente para New-York, Habana Veracruz y Puerto Méjico.
Linea de Venezuela Colombia.—El día 10 mayo saldrá de Barcelona, el 11 Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor A. LOPEZ, directamente para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Sta Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracibo y Coro con trasbordo en Curacao y para Guayana, Oardápano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.
Linea de Filipinas.—El día 22 de mayo saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias el vapor C. LOPEZ LOPEZ directamente para Oáava, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ho Ioy Manila sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Linea de Buenos Aires.—El día 3 de junio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SASTRUTRUGUI directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Linea de Fernando Póo.—El día 2 de junio saldrá de Barcelona el vapor con escala en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, además escalas intermedias y Fernando Póo. Regreso de Fernando Póo al 3 haciendo las escalas de Canarias y de la península indicadas en el viaje de ida.
Estos vapores admiten carga en sus condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servicios por líneas regulares. La empresa desea asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía de Navioes de 80 por ciento en los fletes de determinados artículos. De acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.
Servicios comerciales.—Esta sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestreos que la sean, interrogados y de la colocación del artículo a cuya venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores.
Linea de Cuba y Méjico.—El día 17 de mayo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Santander y Piedad, con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasaje de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.
Viaje extraordinario á Cuba y regreso á España
El día 11 de mayo saldrá de Santander, el 13 de Coruña el vapor REINA MARIA CRISTINA con destino á Habana, admitiendo carga y pasaje.
Informarían en Palma los señores Jaime M. Grausa S. en C.ª, Plaza Antonio Maura, número 4, Palma.

Julian Ticoulat

CIRUJANO-DENTISTA
Dentaduras desde 12 duros, dientes desde 3 duros Extracciones sin dolor
CALLE SAN MIGUEL, NUMERO 30

Literatura

Al rededor del feminismo, por T. Joran, 1 pta.
Memorias de un solterón, por id. 3'50.
La Tontería de un «Gato», por Angelina Alcaide de Jafra, 3'50 id.
A pelo y pluma (Divagaciones de un cazador filósofo) por Juan Hector Picabia, 3 id.
Amor silencioso, por Jolanda, 3 id.
Quiere V. ser dependiente de Comercio? por E. Hesas, 1 id.
Cebolleta y sus amantes, por Juana Saudol. Los grandes filósofos, (Boutroux)
Canción de Cuna, por Martínez Sierra, 3'50 id.
La verdadera reina Margot, por Alb. Savine, 1'50 id.
Los primeros principios, por Spencer, 1 id.
Las ilusiones del Progreso, por Sorel, 1 id.
El Estado.—La dignidad personal, por Proudhon (P. J.)
La boca de la Esfinge, por A. Insua, 3 id.
Poemas de provincia, por González Blanco, 3 id.
Un libro para las damas, por M. del Pilar Sinner, 4'50 id.
La mujer desconocida, por Alberto Iunia, 3'50 id.
Pote Aldeano, por Manuel M. Puga (Pi cadillo), 2 id.
La Sanciión Moral, por P. J. Proudhon, 1 id.
Bombones y Caramelos, Luis de Tapia 2 id.

Las sombras de Loyola, por José María Salaverria, 2.
Topografía Práctica, por J. Lopez Caja, 15 id.
Enfermedades de la piel, por Eusebio Oyazarrabal, 16 id.
El valor social del Evangelio, por Garriguet, 1.
La Acción Social, por Pavissich, 2 id.
El Libro de Galffto (El Torero artista), por Alejandro Pérez Lugín, 3'50 id.
Jesús en la fábrica, por Sánchez Diaz, 3'50 id.
Por Bretaña, por J. Dicenta, 2'50 id.
Historia de las ideas morales, por Pau Gille, 1 id.
Poetas latinos, 2 id.
El Teatro por dentro 1 id.
Maillide Rey, por González Blanco, 3'50 id.
Ecces-Homo, por Federico Nietzsche, 1 id.
La mujer en el hogar, guía de la buena dueña de casa, arreglado por Carmen de Burgos Seguí (Colombine), 1 id.
Dulce Du-a, por E. Pardo Bazán 3'50 id.
Las posadas del amor, por Felipe Trigo, 3'50 id.
El sacrificio de Sor Adoración, por Martínez Barriouero, 3'50 id.
En las Cortes de Cádiz, Revelación acerca del estado político y social por Rafael Sallillas, 4 id.
La Piara por Joaquin Belda, 3'50 id.
Política Práctica, por Pedro Arnau, 4 d.

De venta en la Librería TOUS, Plaza de Cort

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital Social: 12 000 000 de pesetas efectivas
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal.
48 años de existencia
Seguros sobre la vida, seguros contra incendios.
Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias.—Plaza de la Constitución 44—2º
Imprenta de J. Tous, San Bartolomé—32